
一九五O年十一月二十九日

作二十多個修改。有人或許會受特會狂委員會報告
啻的態度遏份審僙，或許也會覺得該委員會所建敵
的關盤還不撤底，但是會花委員令認爲我們在現階
段所熊作的修改，不愿起過報告寗中所建議的各點。

五七．在本年內，各會員國在會費的比較負招

熊力J:.可能再有度化，同時，一九四九年九月中若
于國家頂訂箕幣匯率一事對於物佰及國民收入所生

之影慫，亦可能證時閱的進展而忿盆顯叨；會花委

員會對淤這些可能性郁甘顧到。遠有，許多國家在

獲取外匯一點上，尤其在獲取美元及瑞士法郎方面，

恐將盅績烕到困難。因此會費委員會業巳建議：此
項修正釋1t分攤比額表的核定應只以一年為限，日

核應成情形的迆展，將該分攤比師表頂加檢討。

五八．會控委員會遵照上屆大會之指示 (A/

102瓦第四段及第五段），兮將瑞典及以色列兩國應

繳的會貲顧諠行仔細審查。結果是委員會業巳建議

朋瑞士應繳會找再行核減，俾使瑞典國民的毎人分

掇數能減至與負檐聯合國經打最多的國家的人民的

毎人分掇數相等之籽度；再者，會挫委員會亦巳建

議：以色列應繳合裴您與該國一九五O年皮的擁額

相等。
五九．會1「委員會因爲禰於這個問題並無其他

規定可査滔策，所以行假定大會的惹向是要叫我們

績取步騌來執行大會的決舐案二三八A （三）。因此，

會我委員會建議：會找委員會所提調賂會員國會貲

掇顧的增加各項的總數如超過減少各項的總數，那
末此秤餘頲應卸用來減少英國的應繳會我。

六O· 自從會翡委員會擬漵報告齿以後，印度

尼西亞共和國業巳加入聯合國。第五委員會或願就

此事考盧應探何莉措蠹，俾使印度尼西亞亦館分擔

聯合國的合找。
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六一．各耳「］機關的經費分掇比額問題 (A/

1330，第五章）業經於第二及第三委員會聯合委員會

與第五委員合（第二五三次會敵至第二五五次令諾）

的聯席會哉中充分討論，所以她無須對這個問題詳

細說明。現在只顧提起一點，那就是會我委員會在

舉行會戢時，台收到糧食及農業系肚記國際勞工祺

織及羱合國敖育，科學、文化組織三面門機關特為此
事所提出的請求。會費委員會就此等請求所探取的

行動略見報告杏第二十六段。

六二．她說現在有兩個非會員國鐵納國際法院

的經將，那就是瑞士和力葛胳斯坦因(A/1330，第三

十段至第三十二段）。瑞士政府前台請求核減共擁款

數頫，但是會費委貝會鷽得國際法院經我分攤的百

分比，僅係於去年訂定，所以現在並無必須薁改的

充分理由。
六三．巳收到的一九五O會計年度會翡總計達

百分之入一．五一，至一九四九會計年度會擬的拖

欠，則已減至百分之三(A/C.5/407，第四節）。關於這

一黠我們當記得第二及第三委員會聯合委員會與第

五委員會的聯席會議最近台就會員國必須準時什

清攤款，以保聯合國經我安全這一點，擬具決培案

草案一件 (A/1547，決跟案草案A），提請大會通遏。

六四．會找委員會並倉提議：既然許多國家繼

箝缺乏美元，大會或願再行授權祕省長，准許會員

國以美金以外之貨幣級納其一九五一會計年度聰級

會找之一部(A/1330，第三十六段至第三十九段）。

六五．她在結論中對於祕長艇的僳良準佣工

作，表示威佩，並且希綴會龔委員會的報告留綰夠

獲得第五委員會的核准。

干俊一吋敘會。

1 參闞大會第四屆會1E式紀錄，全體會議，阱件。
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一九五O年十－J1.::..十九 n 星期三午俊三時在紐妁成功湖皋行

主序： The Maharaja Jam Saheb of NAWANACAR( F-JJ度）

聯合园經費分揮比額表：會費委員會報告書
(A/1330 及 Corr.1, A/C.5/407）（續前）

［項目四十］＊

一．主席提請各代表繼績諾審會1t報告讲 (A/

1330) 。

二． Mr. RIBAS（古巴）說他台仔細察閲會費委
且會的報告齿，並合悉心聆取該委員會主席 Miss

A/C.5/SR.272 

\,\ itteveen 所作的扼要說明，但腦於該委員會建菰將
古巴分扭合戥百分數提高百分之o.o二一節，他不

得不提出若干晁議。伷首先指出賅委員會的報告耆

並未載朗可據為增加右巴會4t理由的任何數字，団

又宣讀該莪告密第十段，其中赦稍｀｀［會1「分攤比頲
表中］若干有欠公允的情形係由焚自從核定原比額

表以來各國級納會我的相對龍力行有變勤％

＊指大會議程項目。
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＝·古巴1翦琊：I； 4RVk駙合國縂iI·月報第四忿
第I·期（一九liO年I寸」）的數字，可且若干國家的

L1 民所得確ft大有坩加。伊」女II演大利3E的國民所得

-JU祁守正這－，三：li.入，000,00000
厐 一九四」L年數字錫一，九亞[i. , 000,000

誼今；鈤面國民所得一九四六年錫」L ，三二六，00
0,000荷）n, 一九四」凶溈一四， O:Ii.0,00

0, 0001~J J(;; ·1yj肆師的國民所得一九四六年13

六」L」L ，四00 ,000iHJ國，一九四八年13八三
一，-l;00,000呾围。上述三國部是令缸滇

ft的少且國， I（1ji這心和J-「繻嶧上述三國的

會花分H1比翻，諒必加U fi片然。

四． －｛；巴並不此會·It委且會的委且國，因此古

巴代1故始終人獲搓會向該级且會解秤何以不應提高

古巴的會1t分招比額。但他認i3會銰委且令·f,i逢建

舐改投會且國的分招比劭ll.｝，應當1侑詢各該有IiU會

JU司的．在兄。

霏．J,准他品·令我委且會主席，!QI!J]該委且會究

比4Rbk f"JJfi弒，ff·百科在一九五一會iit年度的比額表

內就各國應糢會·It的百分比分別建議增減。

六．:\fr. WEDEN （瑞典）追述瑞典代表圍業已

迭次提晶減低瑞典的會找分招比頲。瑞典的比顧自

茹tn,汀立遏窩；此點早經公認，tk t.「子減低數次。會

.1「委且令本次報告由．中建議再子減低百分之o. 一

三。瑞典代1；深知會 1t委且會的苦衷，對此項述

话，師以鉤成；但他認13嗣後仍須將瑞典比額楨予

減低，以期達到公允的水準。

七 ． 他希堵會我委且會將來研討新會員國的分

招比頲U.B對瑞典的比多缸f(1Jll考·最，j缸訂在公平合

鋰的水部。

八． Mr. DICKEY （加？＊）稱：會我委員會主

席及各委員澁心竭力，成精裴然，至戢鈥佩。令我委

且會的報告L囧．言簡意賅，殊足矜式，可見該委員會

各委且1七悉心檢討谷秤紈計及Jk i也耷料，客 1R周

詳，然後擬JL結論。

九．但是加年大代淡團對該委且會所作的建謫

頤段失索。該委且會所建函的會我分攤比額表典現
有比頲火相校雖有改巡，但「也認驾改巡程疫不鉤澈
底，未能消除現用比額表的所有缺點。加年大代表
囿行在大會第四屆中表示會我委員會所提出的比額

邲以未，｝「及若干令員國自稱在經酒方而台有迅速的
巨大改進一點（第一九一次會議 1 ，第八段）。因此加
年大代表囿認錫純從客觀的立場石來加年大的會我
分掇比額未免太高。但該代表低」仍然接受了會我委
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且會所擬訂的分撩比筋表，因驾常時希祺該委員會
得到所有令員國的充分合作，能夠在一九五一年提
出輿若干令員國代表所教告的宜際狀究相符的會找
分掇比頲表。

-o ． 他追述首次核定聯合國經戥分撻比疝表

時的周勞。當時飽＇片艱辛的世．界各國方才結束了有

史以來破坂」1註E的戦爭，派迨代表前往金山，共謀
奠定新世昇系Il織的某礎，以期協力防止痛定思痛不

忍煎IIK的．＇，滅）ii{:,}日後再復爆發。各國的大小冇麻昧然

大有羌別，常經協議合剖的辦法，以各國繳納會1~

的相對棉力鈴分扔本粗織」麻骷信要的很據。箝一令

且國所您級的會1「數節按年山啉設的會钅「委員會檢

討客1視的統計耷料後妥窩核定。但是由於當時誔於

非常情形之下，且因戰時經蒨脫節及若干國家所受

鉕大損失均須顧及，若干會員國行獲得特秤豁免，但

原已約定跪戰事澎榔之漸超陘似逐步取消此項特殊

待遇。因此大會第一屆會所通過的合翡分提比額表

雖確冇頂大缺陷，但鑒掞常時所能·獲得的參考査料

及當時11際情形，顧難求共造善盡美。

一一．第二次世界大戰結束巳逾五年；若干會

且固的經臍狀況茲已大有改進，並且現已可得較鈴

正確完備的統計責料，莉以衡昷進展的秤皮。可惜

聯合國經我的分摺比額表並未按照上述迆展修訂。

一二．他討tnJ1他發表以上議論的用意絕對不是

直接批評會找委員會，因13該委員會並未推卸資

任。山於若干會員國不能或不肯提出適當的統計賚

料，常然狠難擬訂新的分掇比額表。在這種情形之

－F, 會1t委員會不得不小心從事。該委員會所能獲

得的耷料［兕欠正確又不完備，當經決定1磁扯避免遽
下結論， 以免將來發現與事實不符。因此該委員會
對任何一國海年會找比顧改傻的最窩稈度加以武蹣

的限睛。

一三 ． 會1「委員會依理自應審慣從事，俾其所
呾3恆久的比頲表不致引起無端波勁的必要。但自

一九四六年以來，周勢大有變動，該委員會現仍保
持其前此訂立的粗準，恐不復有任何充分理由。該
委員令的立場業於其報告密第十一段及第十二段中
說叨。加傘大代表叨暸該委員會在政治方面的困難
愉形，因此他雖有理由反對該委員會的建議，但並
不擬緊持。不過他必須強調一點：就是嗣後該委員

會萬不能繼楨採用共所自訂的限制。
一四．假使該委員會繼續約定對任何會員國的

分掇比都毎年不加以百分之十以上的髮動，無巽於
, 

1 見大會第四屆會正式紀錄，第五委且會。
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使聯合國令員國聽任若干國家長期承擔低於共公平
比顬的會挫。倘仍維持上述武斷標準，會我委員會
擬訂分提比額表時將無法計及許多國家哦時所受的

捐失及蹂躪不久卽告復元一點；結果原為應付特殊
情形而訂的習時補償辦法將施行於過久的期間。而

且會找委員會將不能計及若干會且國所自稍在生産

力及國民所得方面的熵人經滴逾展。逞秤辦法與本

組織的其正旨趣未免牴觸。

一五．加辛大代表團業已迭次提請委員會注

意： 假使聊合國會務進行所盟經找不由所有會員國

公平承贍，結杲對一般民衆尤其對各國舐院所引起

的影您必定妙害本紐織的長期利盆。因此大會不能

聽任會1「委員會繼績遵循無期延長目前比額不公偕

形的標準。

一六．加佘大政府對亟待進行建談的國家索持

諒解的態疫而且向來竭力設法予以協助。但是加拿

大代表閲不熊聽任若干國家以遏去的困難為藉口逃

避目前的責任。第二委員會的波函代表台說波蘭的

國家富源雖在戰車期間損失三分之一以上，但該國

一九四九年度的工業生産最仍較戰前高出百分之七

十七。常時他並提出其他同樣「在人的數字，說明波

閩在各經儕部門方而都有大最的進展。蟒聯代表也

得遠洋洋地殼fJJ1戰後褓聯經演的一日千里。鑒於這

利報導，加佘大代表愆爲上述會員國擔付的聯合國

會戥數顧或可大為提高。

｀ 一七．加佘大代表團認鉤凡在聯合國會議中最

露錚芒的國家應當分擡完全合乎共級付能力的會

戥。上述國家的代表在大會各委員會中所發表的言

論，充分證叨加傘大代表團的看法確有根披。

一八．有幾個會員國的會擇原來故意訂在特低

的水準，以免堉加共戟後燕難期問的財務負贍。在

目前情形之下，上述各國的建設工作大有進展，自

應公平分擔聯合國的經我。爲達到這個目的起見，不

皿當受任何往常標準的束鍶。

一九， 但是加佘大代表團深知要想訂立新比額

表取滄百分之十的標準並不是一件容易的事。鴆了

顧全大局起見，該代表國除作下冽保留外，接受會
戥委員令的建議。保留條件是下屆大會必須就此問

題探取適當行動。具體地說，賬請第五委員會在提
出大會的報告費中說明一九五一年提出的會我分攘

比頲表將不受百分之十的限制而將使所有會員國一
律承搶m.Il織經找的公允比額。加傘大代表剧願意

提出栽定上述條件的決議案草案 ，

二o. 他栢稱任何會員國師一國民會我分擔額

不得超過掇款數額最高的會員國箝一國民會我分擔
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氱此項煎耍原則業在大會決戢案二三八（三）中載

叨；而會貲委員會池索來子以葷視。

二一，會挫委員會筠執行其任務規定起見必須
得到其所盟的一切資料。當然有些國家的紈計椴關

刃l模有限f/,J不能充分履行上述條件。但此類國家

均屬例外； 1JU傘大代表團希梁會挫委員會在其下次

報告茵中列明未提所需情報的會員國是那幾個國

家。
二二．假使一九五一年擬訂的會費分揸比額表

仍欠公允，加傘大代表團屆時不得不就分掇比頲表

問題煎新考盧其臨個立場。目前該代表團接受會贅

委員會醫」於一九五一會計年度的建議；不過此一分

攤比額表倘在本屆大令期間有所改勁，則）JU傘＊礙
難承儋·其所認為孑沼合踝或不公平的任何分攤額。

二三． Mr. ROSHCHIN （蘇維挨肚會主義共和

國聯盟）說會花委員會目下提哉修改二十三國的會

挫分攤比颜表而廷議增加十四國的分摺比額，包括

蘇聯丶島克蘭丶白俄羅斯， 波面和捷克在內。

二四．聨臻代表提起大會會於一九四六年決

定：訂立會特分提比額表時應以下列各因索篙準：國

民所得；國民每人所得；因第二次世界大戦闞係國

家經旖的暫時服節，令員國獲得外匯的能力。當時

擬訂的分提比頲表自一九四六年至一九五O年均無

褻勦。目下會挫委員會在其報告習中提出若干大加

修改的建議，蘇聯代表團認為此類改動大部毫無根

據。
二五．他指出癖聯經濟在第二次t!J.界＊戰時全

告解體。源聯入口偈亡達數百萬，其物質損失達三

七五，000,000,000美元；此外公私財産所
受損失以及外國佔領霏拾却財產的總值約在一二

五，000,000,000芙元左右。蘚聯人民固然

曾以最大的努力從事經濟復元工作，並且得有大可

引以自楽的成繽，但是由於蘇聯所受的損失奇鉕，艱

聯代表團不得不反對增加其會我分掇比額的建議。

因此他要求蘇聨的分攢比額一仍倍貫，不加改動。

二六．他提f5注商會拉委員會提敵減低合技比

顧的國家，由於美國政府及其他若于國家的政策及

其貿易歧殿辦法，很容易得到外匯，尤易獲得美金。
上述貿品歧祿的辨法係以蘇聯丶烏克蘭、白俄羅斯丶

波蘭及捷克等國錫主要對象。各該國取得外匯的困

難有增無巳。
二七 ． 就美國而言，以上所述的各秤因索發生

相反的作用。美國在第二次世昇大戰期間极本未遣

蹂躪，共國民所得及工業生義反有增加。因此楽無
理由誠低美國的分攤比tJi。並且聯合國會找睬係以
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美金埡f·t，災図在取得所1'丶．外匯1i面當然空無困
難。 ．比且各會且因所翔納的會花大部用作祈伶、历
fIl及維持會所trm ，在美國開支。此外茉國仍印」u
於美L1I,'」籍的私嶧和i徵收所得稅，數達一百尚

災元以」：； Jt f也會」i國均2"'H行此項·RJJJ。

.::i\..合R委」狂磲UUk;KU.f所採用的栩準與

k合USR案·I－ 四·＼三（一）的規定亻；符。究會1t委
且會1I：年從出的恨料'}·tH斡ti即以抵汀分扭比額表

的各種 1'耶；但該安且合並未在一九四」L年成一九
四入年提議」JII以修改。

二）L 關於瑞典等迏次Jtf;f<跋低分掇比額的國

家，邁Ii玲1';Ji{I: in·若干新會且國入合時，當可對各

該団家的比額略·f·核設。但山於上述秤fifi原因，蘇

梅ft圯＇£議一JLli.一會 1it年度應仍沿用現有的會4t
，｝出比3'UJ之，刁；加修改。

三O.Mr.MELAS （希臟）說會我委且會建議

將希臘的會花分招比多Ji提高百分之o.o-。此一坩

加數額刁、可品多，但 1也提函委且令注：g:經此改助

以｛及希［風向各如',1樑 Ukl徽衲的會·找亦將阅而堉加。

三一. {也要求將希服的令我分招比額fkf/j訂在

原來的水鈕。 IUJ 1」令：此點，他指出＊令決議梁十四

A, 三（一）以及大會決淄案二三八（三）illl lJJJ白規定

在凝汀台我分招比頲表時應當計及國民 1」t A所得，

因第二次世界大滅l!!l係國家邾清的暫U；日脫節和會且

國取得外匯的能1」;Ffin種因索。截至一九四」L年秋

間，希服始終捉fE戟爭狀他之下。自從戦串停止以
來，國民毎人所得咯冇坩加，但是希望的軍事支出

頲fI,i[i可觀，而大部分從事有枱工作的人民正致力

於十年戟爭以後的復元工作。除去納稅額及其他復

典建，泛支出以後，倘tt及物1佑窩漵的事宜，一九五
0年國民術」、淨收入的數額f,,1I不及一九四九年的數

額。叱且希服在取得外匯的能力方面也有困難。

三二．按照大會所規定的三項標準，完全沒有

，囧」提高希服的分招比額。而且希服鳶了耷助朔鮮

巳作額外犧牲，該國的輿論將不能了解1,1以希臘向

駙合図坩徽合·1t。

三三．希服日下雖有煎大財政困難，但共向聯
合國繳納的令我數額巳經超出其向國際聯合會繳付
的級額。況且山於大合屆會的助限延足，希臘政府所

負衍的間接支出原巳甜而坩加。

三四．希服代表團歷來各言及投慕的紀錄可以
如J1該國希望聯合國儘品樽節開支。但希臘代表團

認洁其他較窈窩苗的會具國有權不循此一途徑迤
行。不遏在此情形之下瓦不應增加希臘的負搶。
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三五他面度請求不應增加希臘會1t比額。聯

合國一九五一年度的預銖底較一九五O年度預算為
高，希臘級納會钓委員會的數額原已超過往年。因

此希服的財政負俯不應當湃和JU煎。

三六． Mr. HAMBRO （那威） f，成會拉委員合
的建議。該委員令的工作確甚棘手，因為許多會員

國一力而承認其經猗狀刃已有進展，而另一方面7f,

但刁淆同，它提高其本身應級的會花數額，反希望增加
其他令·E1國的分撩比額。

三七．第在委員會對合！「委員會所作的建諳只

能全部接受或者全部不接受。假便接受北中一部分

而駁斥其他部分，結果將使合ft分掇比額表失士均

衡

三八．他不tiB贊助蘇聯提案，因13各國的經演

情勢日下正在孑沭斯地髮遷 ， 所以會1「分撩比頲表幾

乎毎一年部廊該修改一次。會咒委員會茲建議提高

蘚聯的分掇比顧。此 lllJ須請注念照聯代表末甘叄加

令我委員會的會議；假便蘇聯代表當時在場，佉可

說IYJ蘇聯代表團何以臨驾不應增加蘇聯的分掇比

頲。那威代表希蚩蘚聯及共他若干國家的經猜情勢

大見改迆因而使他們情顧或甚至於自勁耍求提高其

分掇比頲。
三九．文件A/C.5/407 栽有一九四」L及一九五

O令計年度拖欠聯合國會我的國家名單。最好隗將
各叩＇lJ棣關會跺拖欠情形一併通知本委員會。

四0. Mr. KRAJEWSKI（波面）說1JI傘大代表

似乎不知道若干國家尤共設私I在第二永泄． ＊哦期

問損失奇鉕o 汲蘭戰後的經臍述說是由於波函入民

爭先恐後各盛．突大的努力方才有此成稍。最好將波
函的釋猗情勢與若干不但未造蹂躪反因載爭獲利的

國家比較一下。

四一．他反對會1t委員會所作提高波腦分攤比

額的建議，並贊成薛騸代表l\11I的提案。

四二． Mr. KAHANY(以色列）提起合龔委員合

未就以色列會我分掇比額問題加以審議。以色列政

府合向該委員會提出說帖，其中載l)JJ有關資料，足
兄以色列的分撻比額邸當減低。他諾將該說帖分發

第五委員會各委員在照。
四三．加念大代表說遏按照聯合國初年所訂的

公平原則，在第二次世界大詖期間損失特冝的若干

會員國得有從低繳納會挫的待遇。其目的在減輕上
述各國滅後建設助間的負擔。各該會員國享受此項

優待已屆五年。
四四·以色列最近方才加入聯合國為會員國；

其地位正等於上述一類的會員國。以色列於一九四
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八年筠生存自衞而作．戦的麻接結果引起極大的損
失。此外以色列素來而且目下仍然苦於應付大批移

民入境的特殊問題；此一問題是該國建服復興的一
大要素。會貲委員會對此事僅在共輥告書第十九段

中簡略敍述·意見，以色列代表引以為倣。假如第五
委員會審敵會牲委員會報告書後決定修改其所擬訂

的會钅t分掇比頲表，以色列代表囿將要求減低以色

列今後三年的會挫比額。反之，加果第五委員會並
不修改會1「分揸比額表，｀以色列代表團本顧全大局

的精神可以接受會挫委員會所擬訂的分掇比額，但

僅以一九五一會計年度為限。俟大會下尼會臨時，當

再提出公平核減以色列分掇比額問題。

四五 Mr. ORANTES LUNA（瓜地馬拉）說會

我委員會建敞提高瓜地馬拉分提比睏時所作的說明

(A/1 330 , 第十四段），他認鳶不滿惹。困此他請會

挫委員會解釋其作上述建敵的理由。

四六． Mr. SPARKMAN（美利堅合衆國）說會

找委員會的主席和委員會完成了共所蟾任的艱難工

作，至1甚欽佩。他將就下列問題表示美國代表團的

惹見：會我委員會所建議的會費分提比節表；若于

會員國未台或不肯向會名「委員會提供適常統計耷料

的車~;世界某一大國向聯合國級納會戥數額低不

可言的現象；為和平為A類支出的款項興為推進帘

國主義侵略政策支出款項的比較。

四七 ． 會挫委員會的報告害腦係頂大，因錫琊

關一九五一年度各國政府分掇勝合國釋常我用的數

都問踴。Jlt外該義告杏之關係軍要另有一項理由：合

ft分掇比師表應常是聯合國原則的具體表現。倘不

遁循聯合國的原則，其擬出的會貲分掇比額表孑、論

如何可以增闢財源仍將威脅嚙合國的移定地位。

四八．大會本Jlt精神倉於第三屆會中通遏決躡

案二三八（三），其中規定訂立會我分攤比颎表時所

應遏守的兩項原則如下：須祗繳付能力核定分撓比

額；山六十個主榴國紐成的雜織內不應有任何一價

會員國負擔聯合國經裴的過大部分。大會確聰＇，通

帘毎一會員國應級會找不得逾聯合國緤常挫用三分

之一＂，而且｀｀任何會員國每一國民會費分攤顗不得
逾攤款最高之會員國每一國民分攤頲％

四九．會貲委員會前於一九四九年建議先將美

國分揖比颜減低百分之o.-o，作為質瓿大會一九
四八年所取決定的第一步（文件 A/9542, 第十六

段）。當時出席第五委員會的美國代表台表示對此建
議戚褒欣慰，但認筠由於戦時損失特予優待的各國

'見大會第四屆會正式紀錄，笳五委且會，附件卷一。
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經演情势業巳好轉，美國的分攤比都顯然應當薁1JJJ
切實減低。

万o. 目下本委員會接得的會我委員會報告古

建敵將美國的分攤比颜減低百分之o . 八七；此數當

然不能鋍大，而且美國代表一九四九年提出的各利
理由（第一九O次會議3，第四十七至五十七段）目前

更有實際极據。

五一．但是美國代表團不擬反對會1「委員會所

建議的會費分攤Jt顗表而將投票予以贊成。不過美

國代表圈認為將來會牝委員會審議一九五二會計年

度的比額表時應當放棄一九五O年使該委員會不楠
充分計及若干會員國內經躋質情的稠f前顧嚴。

五二 ． 會致委員會的工作受有鰓煎際礙：一為

若干會員國末會或不肯向該委員會提出適當統計資

料的事質，一為毎年對任何會員國的分撻比額不作

百分之十以上的改勣的辦法。

五三．假使目下擬出的會我分攤比額表原已符

合大會所栽定的原則而第五委員會當前任務係就此

類的比額表酌加增減，或尙可承認會我委員會所自

訂的上述標準；縱然如此，百分之十似仍不足以配

合鍶演複遷的程度。但當前問題典以上所述情形完

全不同：本委員會現須急起麻追，對若干會員國的
分攤比頵大加修改，以使配合各該國家最近數年來

發生的爾大經瀰變遷。在未作此項改勛以前，會找

委員會必須取消上述標準。

五四．大多數會員國有權要求為分掇比頲素來

過低的若于國家改訂公平的比顓，俾與共他各國的

分挺比雜造成均衡關係。倘使計及A口及國民所得

雨方面的差別，顯見不愿在會翡分撻比額表中將蘇
聯分攤比郡訂為百分之六．九八，而同時英聯王國比

額為百分之一一·三七，汰國及中國的比頫各為百分

之六 ， 並且加傘大比額為百分之三．三O，向度比額

鶯百分之三．四一，該兩國會我合計數錳幾乎與蘇聯

會挫數頲相銻。按照會賽委員會所訂的標準，不論

蒜聯级付會我的陡力如何，倘欲將蘇聯的分掇比額

改為與英聯王國均等的水準，術時至少五年。無論如

何強詞恋理，仍孑浦8辯解J:述頲失公尤的情形。
五五．在目前將形之下，美國代表竭力促請會

痰委員會於擬訂一九五二年度的會翡分擁比顧表時

廢除前此採取的標準，而根據各會且國的經新良遷

狀況擬出較為正確經的分掇比額表。

＇五六．若干會員國未向會挫委員會提出腦於其

國民所得及經濟情勢的可茘資料一點乃會孖委員會

3 見大會第四屆會正式紀錄，第五委且會。
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工fi疇」I~大際礙之一。此項際國璋須波法消除。該
委且合最近提出的報告·I'「興1L年同樣拔稍｀｀就若干

會且「．1 ihi百，騸合國統，H·纈珝［根bk有欠充足的1tt
岬i,!HU1民阿得及共他數字＂（A/1330, 翎七段）。

有些令且IA的程b钅登展比校落徂叩盡有可以提

缸呤國所盅完怖估報的縝汨庫，因而1內報有欠

充足，當然可以原諒，此知因家大部取得斷合國及

各），＇i l"」機 lUl的協助，竭」Ji這嶧本國弒計工作。

:E·七．但此外斗FF 合JU濁」］＇＾浦者免咎。淇；中數

閭政Jff11際上ll.有提供耗資社科的充分能」J，而UI

於1t刁4t沼任或惡，t,拒絕合作的 Il,) 定政須不提悄

料，尤須加以指摘。若：「政J(.白； 1＇i服行其對聯合國

）沂負的沾任，以致第五委且令刁淆色位共識務．宜行大

台所师玲的指示。上述各図政府以孔k聯為最頂要；該

國政府控制其仝國的一切狂涇f活勅，索來自鴨得

惹，當然刁淆能以亻；知其本园枉济t,痧知．3藉口；蘇聯

政府茹終保持刁；fi提供估報的f齿度， 1;j．」封不常。

五八．美利堅合衆國及其他大多數會且國均刁；

眨為關於図民所得及托涪活珊的情邨局於秘琺：性

質。美図與大多數令只図同樣不怕公布此類悄報；1.：f

際上IUl於大多數國家國民所得、經沂活動，賀晶收

支筍「方而的詳細情報均 1比其本國政府公布用知。私

入研究I用體丶大學及其他!}！術機關就上述問題研究

所得的粘果亦均諂時發裴。此類情報時在各國戟章

中自山討論，故各國政府向聯合國統計黏提出的情

報甚易加以核對。當然聯合國不能堅持所有各會員

國政府均應該有自山研究的棵關，言 論自 山的戟章

J3及可以獲得及各表各國鈺韶情粗的私人系I［織；但

是大會必須森成所有且此能力的政府的聯合國提供

充分而可品硨的估報。

五九．以上的惹且是說幾個會員國的，尤其是

說打宓世界大四的茄聯。自從聯合國成立以來，嘛

睏的會牝分招比額索來不高，僅佔全部釋1t百分之

六．三四；而會花委員會日下亦刁溴過提議坩至百分之

六」LA而已。繳納百分之六或百分之七的比額的會

我與蘇聯政」(f招 1「聯合區茌用的能力不相稱。假使

會紅委只會祗·是1立1k！墮怕例對侮一會員國的合我

螂鉬F的瓦動亻；能超過百分之十而便蘇聯刁、能表

現t戩力支持聯合因的瞬「高节任，則第五委員會應
當f足品會我知且會取消此項辦注。但該委員會未能
採取適當行動的原因倘在缺乏可靠的情報，則第五

委且會應當f足詣該委員會位其自其他來源所能獲得

的可靠偕報採取決定。
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六o. 參加聯合國各槻構會議的各國代表台經

聆悉0M1泠艱維埃肚會主義共和國聨＂溫經即空前擴展

的官方言論。縱使各代表不免惇疑上述言論是否可
靠或聰1.3周1A宜傅性質不應過淤煎説，亦不應掀開

刁漾談。旌同聯政府所供的1肖報自應予以利用。例女1J蘇

聯的勞工日邾 (Trud) 載有馬林柯夫一九五O年三月

十日發夫的縯說詞，其中說f!J]由於哦後五年計劃的

前四年方案巳告完成，蘇聯經涪在大體上業巳牣卉

超遏一九四O年的水準。該國一九四」L年的工業生

迂總品校一九四O年高出百分之四十一，而一九四
九年的工業生産水準業巳超出五年計伽」中所預計的

一九五O年水準。一九五O的農業生蒞總扯業巳超

過戟前的最高數字。蘇聯僉粒問題已告解決；麵包

供應品及所懦儲僱額亦均已無間題。

六一．勞工日報次日報甜萜洛托夫所作的磬

叨，拙稍一九四八年的艱聯工業刁、但逹到11.已超出

戰前的水部；迨一九四九年，計巳超出戰前水誰百
分之四十一；而且一九四九年第四季的工業生滻業

已超過五午計 ＇副所訂的一」L :liO年水準。

六二．波函駐聯合國代表I蚪團員 Mr. K atz

Suchy行於一九五O年六月十二日磬叨一九四」UF

內癖聯緤躋迆展成精殻人：工業牛産已較一九四八

年高出百分之二十，較一九四O年高出百分之四十

一；前為納粹佔領的地域業巳修復其戰時所受損

失，各該地域的生涯業巳逹到一九四O年的水準。

六三．，h此若來：可見rt11炎令挫委員會引用其
所訂立的百分之十限度並因缺乏充分統計耷料，結

朵脲聯所揸付的聯合國會我並非公平的比額。

六四．當然就美國代表所微引的言論，亦刁、官

遽下結論，因爲此外或1，',i有可作解釋的事野。例如

下列問蹋： 1蘇聯是否對聯合國以外的國際稍織承受

煎大的負栩？倘果如此，美國代表可以了解耍求（曼

待的鉀lh。大多數會員國1'h 向其他國際租織級納會
我，而此類國際紐掀的工作鈍圍較諸聯合國釋1tJfl

途獪廣。那威代表（第二四五次會議，第六十一段）

及溴大利亞代表均含表示山於各國際紐織經常及緊

急工作所引起的負儋日盆坩煎，該兩國政」ffR.TI以其

惰負能力鳶慮；就上述兩國而言，其顧嚴自有理由。

六五．美國索來竭誠擁設聯合國制度，且翌！所

有志願拍揄的聯合國工作，無孑丶慷溉解糞予以支助。

此項捐助舉動，美國引以自 槀，但因此所牲刁丶貲。在
上一會計年度，美國向聯合國及共七個專門棵關繳

款的總頲達二千四百萬美元。在同一期IIU，美國並台
向下列各紈織級衲縷計訌六百萬美元的款項：國
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際難民紐紕、聯合國國際兒盎緊急救濟某金會｀聯
巴勒斯坦難民救惰署及國際民用航空紐織的聯合支

合國助方案。

六六．其他許多國家糍激的比例也與美國相

似。但是艱聯政府却不施以同時支助其他國際工作
爲藉口，作為不向聯合國經常預箕增繳會貲的剖

由。瘠聯珝未加入下冽國際紐織：糧食農業紐絨澶

際民用航空甜織及聯合國教育科學文化稍織。最近

蘇聯又退出世昇衞生紐織，且未風行共對該紐織所
負擔的漩務。蘇聯祗向下及U預算最低的兩專門機腸

繳納會費萬國郵政聯盟及國際徭訊聯盟。査俄國

在惡聯政權及聯合國均未成立以前卽巳加入該兩機

關。而且據美國代表所知，硃聯從未向國際兒蜃緊

急救预和某金會，國際難民紐織或巴勒斯坦難民救淶

落·捐助一文。此外蘇聯政府的代表雖然口口磬磬宜

揚蘚聯對發展落掞國家的人民福利特戚關切，但該
國政府對於為提高世界各國人民生活程度而設的技

衛搞助擴大方案始終未繳分文。

六七．山此若來，蘇聯有義務照共級款能力向

聯合國經常預箕增鑠會戥，不能預E口支助聯合國 ．及

其専閆槻鵲特利工作負珝巳煎，引為減輕上述義務

的理由。

*A．此外倘猬蔗聯本國預算原已緊絀不堪再

坩負擔，或亦可作為蒜聯分擬比箭較低的极據。大

會前此訂立脲聯的會.Jf分攤比額時本巳充分計及第

二次世界大戟」月間該國所受的損失。假如一九五O

年的蒜聯仍受同樣環圾的影黽，則第五痿員會或者

尙有踝由不將蘇聯的分i且比額提高。但按照目下情

形，蘇聯「n」聯合國糍納會貲的比颜雖尙不及聯合國

經常預算百分之七，同時其本國資源的一大部分却

正用於軍事方面的支出。极據目前所能獲得的一切

情報，艱聯全部資源用於軍事支出的部分超出聯合

國其他任何會員國的比例。由於蔗聯的擴張政策，許

多國家亦祇待增加共軍控的支出數師，但各該國政

府仍照公平比翱掇付聯合國的經擇。因此滕聯崟無

理由不依共代表所述的經漓資源力最為极據繳納聯

合國會戥以供本稍織的和平用途。 、

六」L. 由於上述原因，美國代表提請第五委員
會立卽督促會挫委員會探取下列兩秤步驟更進一步

質行大會所瓶的指示：一方面取淯其自訂的每年對

任何一國的分提比頲改動百分之十以上的辦法，另

一方面遇無官方情報時磁最利用其所能獲得的參考

資料。會挫委員會採用上述兩項措施以後向大會第
六屆會提出的會戥分欖比額表應能較與批界經濟t；J
際悄形相合，且與大會前此決定和符。
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七o. 最後他聲明美國政府竭誠崇奉恋章。美

國並無斤斤計較共向聯合國所繳會找的意思。該國

行政襪悔索以搶節開支爲原則，並且鼓勵其他政府
質行同一原則，但絕對不願為捻節開支而犧牲人命

或影脬建樹永久和平的工作。任何一國爲國際用途

負珝鉅大支出時均不免延綏共國內巡展的要務。美
國栢f臣共為國際合作支出的款項有助於國際問題的

解決，但解澁付款的納稅公民有柚期望國際租幟的

各會員國一律公平承受財務負擔。聯合國不應使此

類人民烕釁在理事會或大會席上索來*翦族呼的會
員國代表一且談到共阿任務所引起的財務負搶時却

頓趨沉默。
七一． Senator Vandenberg前於一九四六年在

第五委員合中｀指明聯合國虛蜘其麻務的方針·應不

使憲章所載各會員國一律享受手等自主榴利失去實

效。所有會員國不但須平均擔負政治方面的義務，

並須平均擔負財政上的義務。第五委員會必須確保
少數會員國不肯分栩上述義務的態度底不致使某一

會員國掇什數額過高又不致使繳付能力最低的各會

員國負擔過煎，從而破壞主権干等的原則。美國代

表頲請各會員國一本眞正攜手合作的積神，秉大公
無私的原則，為聯合國的前途努力，錫和平的目標

稍鬬。

七二． Lord CROOK（英聯王國）說會費委員會

成積昭彰，同深欽佩。那威代表的看法極是：該委

員會的建議應當全部予以接受或者全部不子接受。

七三．他贊成加拿大代表所說的諾，並且關於

會1t委員會報告齿(A/1330) 第十二段所述的標蹦，

他也與加拿大代衷意見相阿。英國代表團認為上述

標準不無用處，但是大會當然絕對不能受其束鍶；實

際上有時或有理由加以百分之十以上的改珊。

七四．英國代表團對會戥委員會所作的建議並

不烕爨完全滿瀘，因鳶共中並未主張減低英聯王國

的分掇比頲。就不用本國貨幣繳納會找的會員國而

言，英國的比額最高。而且自從英鎊貶值以後，該國
會費照英鎊計算業已增加百分之四十。他希望會我

委員會將來能按共報告曲第十八段所救的却定，仔

細覆核英聯王國的分掇比頲。

七五．至於蘇聯代表所作的磬叨，英聯王國自
一九四六年起素來表示承認蘇聯在第二次世界大戦

期間損失奇鉅。但是蘇聯並非載時受有損失的唯一

國家。英國獨力坻抗德義歷時一年之久；共國外資

4 見大會第一屆會第＝期會議正式紀錄，第五委員會，第

=+=次會議。
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產1U2全：邗炭失，其本國7nl1. U「范破坂。英國政」(.h莜

1彭fl#53t*1月釋涪T沼屐L,-泛復元。因此英國代決在

此1」ifij對蘚聯加為諒斛同估。
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七六．但他前J［令丑¥聯·波i福及5E1i代夫有第二
灸且令所作的陳述，得到很深的向象。 ．當II.) 蘇聯代

衣 Mr. Chcrnyshcv 確「「脫叨凸［聯戰時所受拍失數達

一二八，000,000,000美元。但他又稱目前
五年；卟均的工業生漥總」k覓tf·應校一九四O年高出

百分之四十八；而一九四」L年第四季的産1k32已高

出百分之五十三，一」L :Ti.0年前十個J·l 的産品則注
窩出百分之七十。:Ti.令工業的迆展出乎Bi料，原計應

校一九四O年高出百分之三十五， WinWi上一九五
°'「前I櫚J」的J1f垃父巳高出百分之四十四。一）L
?Ii.O年前十似J I 的媒」；産垃校成前坩加百分之五十

七，因而蘇鞨 II1；巳佔全世昇産燜國家的第二位。石
汕森且較戦前坩加百分之二十一；氾動力則較i'j由前
坩加百分之八十七。 31沿工業的森最亦較戦前坩，窩
百分之四十。此外據蘇聯代夫況稱，農業方面亦有
同樣的配／進展。－為0年的食糧生森總」k衍
九四O年高出三i為萬普得(po／油）＼棉花產尿較一九
四O年高出面分之四十。J;;i來和計一九五O年的眾
駙國民所得頲應較一九四O年高出百分之三,.八，

噩I際上業已超出百分之六十以上。支取新fh或工
耷的受伋者一九四九年的店在所得較戟前坩窩百分

之二十四，而只民的所得較戦前坩高百分之三十。
七七．據 Mr. Katz-Suchy在第二委員會中迢

呱波臨的國民所得比較數頲如下：一九三八年為

一五，四00,000 ,000士羅笛(zlotys)」一九四

六年為一0，三00,000,000士磲笛；一九四
七年為一三四00 ,000 ,000士羅笛；一九四
八年為一六，三00,000,000士羅岡一九四
九年筠一九，二00 ,000,000士玭笛。按照波
OO的六年計划，共國民所得應箝年坩加百分之一三．
四。波OO政務院副總列台在一九四六年5磾：波曲
人民的衣食但均將日知改迤。波閽的三年計劃在三

十四偶月內帥巳完成百分之一00．六。
七八．英國代衣諦X硐I捷化代~Mr. Tauber 

在第二委且合中所說的話，彞此克的工業生産扯

H~瑨窩。
七九．他認錫在討論會我分掛比額夫時必須叄

疇1!f;他頃將蘇聯，波OO及捷如代表在第二委員
合所述的若干加m報佶本委員會。此外當審躡會戥
分即比額衣時並呾炟考·本粗織預鈈的總額。在此方

｀毎苷得等於三十六鎊。
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面，苷須注泡有些恋無用足的委且令無緣無故召集

會臨節割在天涯海角舉辦恋無麻淡的工作，此類會

啟的我用務須自預銤中一銀勾銪。英國政府向聯合

國及各~f. PfJ櫟叫繳納會1H的數頲僅次鈴美國。因此

他認錫英國政府有橫促請將本科糯的緤我子以公干

的分配。他典美國代表同泡也認篙會員國所級的會

我如果得以硫保國際和平與安全的維持，則從令員

國的立場說來當然是一莉極好的投資o

八0. Mr. ROSHCHIN （蘇維埃id:合主澁共和
國聯盟）說他前次發言時做尪避免提出關於某一方

面的問頲，否則他可以詢問美國以某幾個國家為對

象的冷戟以及北大西洋盟約各盟1t用若干 ， 或詢問

，上國及其他若干國家須啟邛侑的我用各錫若干。他

也可以指出美國一」U．弔O年度的邛我支出等於一九
四」L年的三倍，而且美國國會垛一九五O年七月為

霏事用途通遏有「增撥的漵項現已全部用濫。但是他

認為上開各flll題與本委且合目前研討的事項並無直

接脹係。
八一．美國代裴方綠繭言中低蘇聯，共含面団

A的言論與芙國之苷所用潑締駡術的口胭無異。美

國目下正作冝傅哦爭，又刁；知其我用若于。緤而言
之，頊 Ii0美國代表所說的諾正可以表朋美國政府參
預聯合國工作時所持的fl..~疫。和1l描1一幻讎章負有
耷任維縦國際和平與安全及在各國 I叫樹立友好和睦 ，

係。假便美國代表團對某數國肆．渲誣告，並且要求
將典國際和平及安全恋牴關係的問頲列入大合攝

程，試「J]大會召開屑合的·意義＇必不完全炭失了＇

八二．據美國代表稻臻聯代表提起惡聯的區濟
醞時無非以鈤傅篙目的。但諸位屻突忘記美國增

加軍我支出的迷皮超出蘇睏，固時美國在其領土以
外擷有四百個海軍极據地，而且美國正在蓋其全力
協助北大西洋盟約各締約國頂塾邛描。 ，

八三．蘇聯在上次大i戰中的人口偈亡數目，逹
數百萬，共所受損失不下幾區3t元。聯合國等備委
且會以及大會第一屆會均台計及上述叩宜；但目下
有許多人鉯欲至子抹煞。 ，几且翦聯及其他若T國家
在取得外匯方面所遇的困難也是由於美國統治階級
嶧刁溱平的貿坦政策而起。美國代表的長翦大論

對此邛故嵓一字不提。

入四．叩令他前已吣述的原因，他提謅委員合
不將盛聯的分提比頲提高。他並保留嗣後就此問題

續加評臨的權利。

午伎＊時十分散合。




